

LETTRE D'INFORMATION

DIDIER BAICHÈRE
DÉPUTÉ DES YVELINES

VERSAILLES
MONTIGNY-LE-BTX
GUYANCOURT



#3 Septembre 2018

ACTIONS EN CIRCONSCRIPTION

[« Plan 1000 Jeunes : les entreprises s'engagent ! »]

Issu des travaux du **Groupe de travail « Inclusion économique »** que j'anime depuis l'automne 2017, le **« Plan 1000 Jeunes »** est en **cours de déploiement sur le territoire pilote de Saint-Quentin-en-Yvelines**. **Sous le pilotage du préfet**, l'expérimentation est opérée par le Club FACE-Yvelines (de la Fondation FACE) et l'association Mozaïk RH.

« Plan 1000 Jeunes » = un dispositif expérimental qui a vocation à s'articuler avec l'expérimentation des emplois francs, et plus largement avec le Plan « Insertion pour la jeunesse des quartiers prioritaires » de la préfecture d'Île-de-France [Saint-Quentin-en-Yvelines, Argenteuil, Grigny et Plaine Commune]. Il vise à mettre les entreprises au cœur d'un dispositif d'inclusion économique.

Juillet 2018 : **Réunion de présentation** à la résidence du **Préfet d'Île-de-France** avec les **organisations patronales** et les **grandes entreprises présentes en Île-de-France**, ainsi que le **conseiller social du Président de la République** et le **conseiller spécial de la ministre du Travail**.

Ci-contre : Juillet 2018 - réunion de présentation du Plan 1000 Jeunes avec le Préfet d'Île de France

Première session de recrutement à Pôle emploi Guyancourt, en partenariat avec Face, Pôle emploi, et l'APEC, en présence d'une quarantaine de jeunes issus des quartiers politiques de la ville (Trappes, Guyancourt...).

Les comités techniques territoriaux, animés par la DIRECCTE, ont été officiellement lancés : le 4 septembre à Argenteuil (95), le 19 septembre à Saint Quentin en Yvelines, le 20 septembre à Plaine Commune (91) et le 25 septembre à Grigny (91). En parallèle, nous travaillons avec l'Université de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines pour lancer un partenariat et ainsi toucher plus de jeunes.

Rappel : www.diversifiezvostalents.com



[Avenir Stages 3ème – l'année de lancement]

Le 11 juillet 2018, les ministres Jacques Mézard et Julien Denormandie ont annoncé le lancement du [Pacte Avec les Quartiers pour Toutes les Entreprises](#) (PAQTE).

Ce plan de mobilisation nationale souligne la volonté de la majorité présidentielle de **favoriser l'émancipation des habitants des quartiers politique de la ville**. Il comprend des actions concrètes pour l'éducation et l'orientation, telles que l'instauration des **30 000 stages de « qualité » qui seront proposés aux élèves de 3^{ème} des quartiers** à travers une plateforme en ligne.

Fin juillet, après une rencontre avec le DSDEN78, nous avons convenu que la plateforme seule ne prendrait pas en compte un certain nombre de détails logistiques qui sont des freins à l'insertion (**le tissu économique de proximité immédiate, la mobilité ou encore le coût des transports**).

[Réunion des acteurs locaux luttant contre la pauvreté]

Vendredi 28 septembre, pour une application concertée de la [stratégie de prévention et de lutte contre la pauvreté](#) sur le territoire, s'est tenue la réunion avec les différents acteurs locaux de la circonscription : organismes des secteurs d'action sociale, Centres d'action communal des trois villes (Versailles, Montigny et Guyancourt), les Directions départementales de la cohésion sociale et les associations d'entraide.



Ci-dessous : 28 Septembre 2018 - Réunion des acteurs locaux luttant contre la pauvreté

Aussi, à mon initiative, un projet expérimental d'accompagnement des élèves de 3ème, est en réflexion avec la Préfecture et l'Education nationale. Il sera mené dans plusieurs collèges REP+ pilotes. A ce titre, j'ai moi-même posté une offre de stage sur la plateforme pour accueillir des stagiaires de troisième dans mon équipe à l'Assemblée nationale. (www.monstagedetroisieme.fr : je vous invite à faire de même.)

Ci-dessous: Juillet 2018 - réunion de présentation du projet Avenir Stage 3ème à la préfecture des Yvelines



[Réunion des professionnels de santé des Yvelines]

A la suite des conclusions de la commission d'enquête sur l'égal accès aux soins dont j'étais le Vice-Président, et à la communication des grands axes du [Plan Santé](#) par le Président de la République, une réunion rassemblant les différents professionnels de santé des Yvelines est prévue le 16 octobre prochain. Nous discuterons de la Stratégie de transformation du système de santé et de sa coordination locale. Elle aura lieu à l'UFR Médecine de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines. ([En savoir plus](#))



[Forum des associations]

Les associations étant des **acteurs clés du développement et de la qualité de vie d'un territoire**, j'ai pu rencontrer le tissu associatif de nos trois villes à l'occasion des forums des associations du samedi 7 septembre.



Ci-contre : 7 septembre 2018 - Forum des associations de Guyancourt

[Rallye de l'Europe]

Dans le cadre des **conventions démocratiques européennes**, nous avons choisi de mettre l'Europe à l'honneur du 16 juin au 2 juillet 2018. Ma suppléante, Pauline Bécamel, avait, pour l'occasion, organisé un rallye de connaissance de l'Europe.

Le Rallye de l'Europe : Circuit dans les trois villes de la circonscription pour aller à la recherche de différents indices ludiques pour découvrir l'Europe.

Parmi la centaine de participants, les gagnants du tirage au sort sont invités à l'Assemblée nationale le 13 octobre pour une visite privée et une rencontre avec le député.

[Poursuite du travail sur le projet de loi PACTE : pour la croissance et la transformation des entreprises] : soutien aux entreprises des Yvelines

Happy innov' - spécial Challenge Paris-Saclay CES Las Vegas 2019

La communauté Happy innov' CCI78 s'est rassemblée le 18 septembre dernier pour la cérémonie de remise des Trophées du concours Challenge Paris-Saclay CES Las Vegas 2019.

Après un appel à candidature, six startups finalistes, choisies par le jury parmi les quarante candidats, étaient invitées à pitcher devant les participants de la soirée. Deux lauréats ont gagné leur place pour aller présenter leur start-up Las Vegas devant la Communauté Open'Ynnov le Consumer Electronics Show 2019.

Fundtruck

A mon initiative, le 20 septembre, le [Fundtruck](#) a fait une halte à Versailles : des startups innovantes ont pu présenter leur projet à la CCI de Versailles.

Le Fundtruck est une camionnette qui fait le tour de France et présente des startups innovantes à un jury d'investisseurs. Créé par Sowefund, acteur de la finance participative, ce projet vise à promouvoir l'entrepreneuriat et accroître la visibilité des jeunes entreprises françaises.

La communauté des financeurs des Yvelines - SQY Club

La communauté des financeurs des Yvelines s'est réunie le 24 septembre à la CCI de Versailles. Le Président Jean-Michel Fourgous et le Président Gérard Bachelier ont présenté le **SQY Cub**, un "Espace pour entreprendre et pour innover à Saint-Quentin-en-Yvelines". Après une exposition dispositifs de financement **d'Initiative Saint-Quentin-en-Yvelines**, je suis revenu sur la loi PACTE.

Ci-dessous: Communauté des financeurs



ACTIVITÉS PARLEMENTAIRES

[Loi PACTE - Plan d'action pour la croissance et la transformation des entreprises]

Je suis membre de la [commission spéciale](#) chargée d'examiner le [projet de loi relatif à la croissance et la transformation des entreprises](#).

Pacte = Projet de loi visant à **repenser la place des entreprises** dans la société.

- Volonté de libérer les entreprises,
- Volonté d'améliorer le financement et favoriser l'innovation,
- Pour un modèle d'entreprises plus inclusif pour les salariés.

Au travers les différentes réunions et auditions menées, j'ai pu travailler sur le cadre réglementaire des véhicules autonomes, l'objet social des entreprises, les entreprises à mission et la question du nombre d'administrateurs salariés. J'ai également travaillé en collaboration avec le Médiateur des entreprises, M. Pierre Pellouzet, et le cabinet de la ministre des Armées pour plaider pour un développement plus important de la médiation d'entreprises, notamment dans le secteur de la défense.

En juillet, une rencontre a été organisée avec le président et le directeur général de VEDECOM, l'Institut français de recherche partenariale publique-privée et de formation dédié à la mobilité individuelle décarbonée et durable pour valider les différents articles du Chapitre II du projet de loi qui traite de l'innovation et des véhicules autonomes.

Le texte est actuellement en cours de discussion en séance publique dans l'hémicycle pour une première lecture.

Ci-dessous : Septembre 2018 - Intervention en commission pour défendre un amendement



[Loi Élan - Évolution du logement, de l'aménagement et du numérique]

Ce projet loi, auquel nous avons consacré plus de **90 heures de discussions**, est le fruit d'un intense travail parlementaire. Nous avons, au total, adopté plus de **800 amendements** qui ont vocation à **faciliter la construction, l'aménagement et le déploiement du numérique** autour de 4 priorités :

Objectifs de la loi Elan (Évolution du logement, de l'aménagement et du numérique) :

- **Construire plus, mieux et moins cher** en donnant aux professionnels les moyens d'être plus efficaces ;
- Réformer le secteur du logement social, pour le **consolider** et qu'il **réponde encore mieux à ses missions d'intérêt général** ;
- Répondre aux besoins de chacun, **favoriser la mobilité et la mixité sociale** ;
- **Améliorer le cadre de vie**.

Le texte traitant notamment des logements sociaux, j'avais déposé plusieurs amendements qui vont dans le sens de l'Article 46 :

"à la condition que les communes aient transféré leurs compétences en matière d'urbanisme à l'établissement public de coopération intercommunale à fiscalité propre (EPCI), et que leur taux de logements sociaux soit supérieur à 15%, elles peuvent transférer également à l'EPCI leurs obligations en matière de taux de logements sociaux via un contrat intercommunal de mixité sociale. L'obligation du taux de 25% de logements sociaux se voit alors mutualisée, « lissée », sur l'ensemble de l'agglomération – répondant en ceci à l'intelligence du territoire."

[Loi Egalim - loi pour l'équilibre des relations commerciales dans le secteur agricole et alimentaire et une alimentation saine, durable et accessible à tous]

Ce projet de loi, présenté en Conseil des ministres le 31 janvier 2018, est issu des travaux menés dans le cadre des Etats généraux de l'Alimentation qui se sont déroulés entre juillet et décembre 2017.

Ce projet de loi s'articule autour de deux principaux chantiers :

L'amélioration de l'équilibre des relations commerciales dans le secteur agricole et alimentaire avec l'inversion du processus de construction du prix (articles 1 à 3), le renforcement de la médiation agricole (article 4) ou encore l'expérimentation du relèvement de 10% du seuil de revente à perte et l'encadrement des promotions (article 9).

L'objectif d'une **alimentation saine et durable**, en particulier dans la restauration collective (article 11), avec un renforcement de la prise en compte du bien-être animal (article 13), et la réduction de l'utilisation des produits phytopharmaceutiques (articles 14 et 15).

L'examen du texte en nouvelle lecture en commission à l'Assemblée nationale a permis de revenir, en majeure partie, à la rédaction de l'Assemblée nationale en première lecture :

- Réintroduction de plusieurs mesures emblématiques du texte initial, concernant la réforme du modèle des coopératives,
- L'interdiction de l'utilisation des bouteilles d'eau en plastique dans la restauration scolaire,
- La séparation des activités de vente et de conseil des produits phytopharmaceutiques,
- L'indication de l'origine du vin sur l'étiquette,
- Création de la commission parlementaire sur le suivi du plan gouvernemental pour la sortie du glyphosate en 2021. ([En savoir plus](#))

RÉUNION PUBLIQUE TRIMESTRIELLE

La prochaine réunion publique trimestrielle aura lieu à **Versailles** le **12 décembre 2018**.

CAFÉS CITOYENS A la rencontre des habitants

Versailles : le 21 septembre Perm. parlementaire

Montigny-le-Btx

Le mardi 16 octobre 2018 à 19h00

Maison Médicalisée (Ehpad) Château de la Couldre
2 bis Avenue des IV Pavés du Roy

Guyancourt

Le vendredi 19 octobre à 8h15

Salon de thé, boulangerie Petits Pains Gourmands
19 place Cendrillon

